



学校だより

昇陽 Sho-yo

校訓「昇る陽の如く」



第3号
発行日
令和5年
6月2日

学校教育目標 学が喜びを知る生徒 誠実な生き方ができる生徒 たくましい気力・体力を身に付けた生徒

「体育祭」から「ポスト・コロナ」の教育活動を考える

校長 寺井 進一郎

ゴールデンウィーク明けの5月8日（月）、社会全体を震撼させた「新型コロナウイルス感染症」の扱いが、感染症法において重病とされる「2類」から一般的なインフルエンザと同等の「5類」に引き下げられました。まだまだ油断はできませんが、令和2年3月の全国一斉の学校の臨時休業、その後の緊急事態宣言、まん延防止等重点措置など、事態がひっ迫し、前代未聞の緊急対応が続いてきた一連の「コロナ禍」が、ようやく落ち着きを見せています。

学校の教育活動の制限も緩和され、授業も、行事も、以前の「平常」が戻って来ました。マスク着用は個人の判断に委ねられ、全校レベルの集会が可能となって「コロナ禍」前の学校行事が復活しています。学校のあちこちから生徒の元気な声が聞こえ、校舎には歌声が響くようになりました。生徒の皆さんの机に向かう姿、発言発表する姿、体育館・グラウンド狭しと運動に汗する姿、一生懸命に清掃を行う姿…。「学校の平常」が戻って来ました。「中学生って、こんなに素敵で可愛かったかな…」と、中学校一筋38年の私でも、今さらながら、輝かばかりの中学生の魅力を改めて認識させられます。

5月27日（土）、本校第42回の「体育祭」を挙行了しました。生徒は皆、保健体育の授業と学年練習・全校練習で競技種目を覚え、学級を単位として懸命に練習していました。また、生徒会や委員会活動、部活動の単位でも、行事としての企画・運営、環境整備や会場設営などの準備に勤しみ、それこそ学校一丸となって創り上げた学校行事となりました。さらには、保護者の皆様に多数御来校いただき、集団・個人で競技に取り組むお子様を応援、見守っていただいたことは、学校に「コロナ禍」前の活気をもたらしました。校長として、何とお礼を申し上げたらよいかわからないほど感激しました。保護者の皆様、本当にありがとうございました。まるで、3年間の「コロナ禍」で思い切り動けなかったことの憂さを晴らさんばかりの明るく朗らか、健全で純粹無垢の中学生の姿を見ることができ、しばらくの間、忘れかけていた充足した時間を過ごすことができました。

感染症が収束に向かって今、以前の学校の姿を取り戻し、「ポスト・コロナ」の学校の教育活動を再構築して参りたいと考えております。授業に生徒会活動、学校行事、部活動…。この3年間で多くのものを失い、規模の縮小や内容の削減を余儀なくされた学校ですが、令和5年度は、それを再生し、以前にも増して主役である生徒が輝き、家庭・地域の皆様とともに歩んでいく学校づくりに努めて参ります。今後とも、どうかよろしくお願ひ申し上げます。



一体育祭 結果一

第1学年	優勝	3組	準優勝	1組	敢闘賞	2組
第2学年	優勝	2組	準優勝	3組	敢闘賞	1組・4組
第3学年	優勝	3組	準優勝	1組	敢闘賞	2組・4組



余談ですが、丸一日の体育祭の開催中、20年以上前に自分が一人の教員として勤務していた頃の生徒・保護者の大勢の皆様にご挨拶を掛けていただきました。「先生！私（俺）、誰だかわかりますか？」という質問の連続にタジタジとなりましたが、お会いでき、嬉しくて仕方ありませんでした。皆様のおかげで今日・現在の私があります。本当に本当にありがとうございます。

PTA総会 4年ぶりの開催

5月8日（月）午後、実に4年ぶりに「PTA総会」が開催されました。「コロナ禍」の3年間は、参集が叶わず、議事は書面表決となっていました。P（保護者）T（教員）が揃って、一堂に会して審議できたことは、目指す学校像に「家庭・地域とともに歩む学校」を掲げる本校にとりまして大きな挽回となります。ブランクがあったため、以前の運営の仕方を掘り起こすのに苦労しましたが、役員の方々のお陰をもちまして、無事、全ての議案を議決することができました。新旧PTA役員の皆様に改めて感謝を申し上げます。



年度当初保護者会（授業参観、学級懇談）お世話になりました

同じく5月8日（月）午後、PTA総会に先立ち、年度当初保護会をもたせていただきました。第5校時は授業参観として学級担任の指導による学級活動（いわゆる「学級会」）を公開しました。全学級とも「学級目標を決めよう」を議題とし、生徒全員で話し合いを行って、今年度の学級としての目標を決定するというものでした。生徒全員で決定した今年度の学級全体の目標になります。また、参観後には、短時間でしたが、学級担任との顔合わせとなる学級懇談を設定しました。保護者の皆様には、今後の学級の様子をお見守りくださいますようお願い申し上げます。



授業参観「学級会」

CBTによる埼玉県学力・学習状況調査

5月10日（水）～12日（金）埼玉県学力・学習状況調査を実施しました。小学校4年～中学校3年の6か年の生徒一人一人の学力の経年変化を診ることのできる全国でも画期的な埼玉県独自の公的テストです。特に今年度は、CBT=Computer Based Testing（タブレット端末等を使用した調査）方式によって、配布されたPCを通じての初めての受験となりました。我が国の学力向上の取組が大きく変化しようとしていることを学校現場にしながら体感しています。社会の変化に対応した生徒の皆さんの伸びに期待しています。



埼玉県学力・学習状況調査（CBT）

6月の行事予定

日	曜	予定	日	曜	予定
1	木		16	金	第1回東部地区学力テスト（3学年）
2	金	特別支援学級小中合同学習会	17	土	3学年登校日（修学旅行事前指導）
3	土		18	日	
4	日		19	月	修学旅行（3学年）
5	月	清掃カット	20	火	
6	火	全校朝会（校長講話）清掃カット	21	水	↓
7	水	生徒総会	22	木	夏季総合体育大会（陸上）
8	木		23	金	3学年振替休業日（17日分）
9	金	安全の日 短縮日課・清掃カット	24	土	
10	土	開校記念日 県通信陸上大会 テスト前部活動停止	25	日	
11	日		26	月	
12	月	第1回定期テスト	27	火	短縮日課 清掃カット
13	火	第1回定期テスト 生徒集会（第3回：部活動壮行会）	28	水	生徒会専門委員会
14	水	県通信陸上大会	29	木	生徒集会（第4回）
15	木	県通信陸上大会	30	金	3学年個人写真撮影